



# 開二小だより

Vol. 270 第4号  
令和7年7月1日発行  
練馬区立開進第二小学校  
校長 椿田 克之  
<https://www.nerima-tky.ed.jp/kaishin2-e/>

## 「一秒の言葉」から

副校長 螺良 幸生

6月の初めの全校朝会で、「一秒の言葉」を紹介しました。

### 一秒の言葉

小泉吉宏

「はじめまして」  
この一秒ほどの短い言葉に  
一生のときめきを感じることもある  
「ありがとう」  
この一秒ほどの短い言葉に  
人のやさしさを感じることもある  
「がんばって」  
この一秒ほどの短い言葉で  
勇気がよみがえってくることもある  
「おめでとう」  
この一秒ほどの短い言葉で  
しあわせにあふれることがある  
「ごめんなさい」  
この一秒ほどの短い言葉に  
人の弱さを見ることがある  
「さようなら」  
この一秒ほどの短い言葉が  
一生の別れになることがある  
一秒に喜び  
一秒に泣く  
一生懸命  
一秒

先日こんなことがありました。中休みの終わりに校長室をノックしてきた児童二名がいました。校長室では、来客中だったため代わりに私が二人の話を校長室前で聞きました。そうすると、「先日は体育館の幕を破ってしまい、ごめんなさい。」と謝りに来たのです。（その前の日に体育館で出前授業があり、体験学習の一環として、長い釣り竿を使って魚の一本釣り体験を行いました。その際、竿の先が幕に引っかかってしまい破れてしまったのです。）私からは、「先生たちからも聞いているし、わざとではないことも知っているから安心してください。」と伝えました。そして、「君たちがやったときに、破れちゃったんだね。」と続けると、二人は、「いや、破っちゃったのは私たちではなくて、学年として謝りに来ました。」と言ったのです。その言葉を聞いて私は感動しました。

閉まっている校長室のドアをノックすることや、学年の一員として「ごめんなさい」と伝えに来たことなど、きっと勇気を出しての行動だったのだろうと感じました。でも、もしかしたらこれは大人の思いであって、彼らのごく普通の行動と思ってしたのかも知れません。

### 二人からの「ごめんなさい」

この一秒ほどの短い言葉に 心がとても温かくなりました。  
開二小の子供たちの「一生懸命 一秒」な姿を、これからもたくさん見つけていきます。

# 7月行事予定

㊦は全学年を表します。

①②③④⑤⑥はそれぞれ学年を表します。

㊦はあおぎり学級を表します。

| 日  | 月               | 火                | 水      | 木     | 金                                   | 土  |
|----|-----------------|------------------|--------|-------|-------------------------------------|----|
|    |                 | 1 クラス            | 2 朝学習  | 3 読書  | 4 クラス                               | 5  |
|    |                 | ふれあいタイム<br>(昼休み) | 安全指導   | 美化の日  | 避難訓練                                |    |
| 6  | 7 朝会            | 8 特時             | 9 特時   | 10 読書 | 11 特時                               | 12 |
|    | 着衣泳週間始<br>個人面談㊦ | 個人面談㊦            | 個人面談㊦  |       | なかよしの日<br>着衣泳週間終<br>水泳記録会⑥<br>個人面談㊦ |    |
| 13 | 14 朝会           | 15 クラス           | 16 朝学習 | 17 読書 | 18 終業式                              | 19 |
|    | 個人面談㊦           |                  |        | 大掃除   | 給食(終)                               |    |
| 20 | 21              | 22               | 23     | 24    | 25                                  | 26 |
|    | 海の日             | 夏季休業日(始)         |        |       |                                     |    |

## 算数習熟度別少人数指導

算数少人数担当

算数科の学習では、習熟度別少人数指導を実施しています。少人数指導のメリットは教師が一人一人にかかわる時間が増えることで個々の実態や理解の度合いに応じた指導ができることです。また、児童同士の交流が密になることで、交流が深まったり、「分からない」と言いやすい雰囲気ができたりします。本校では、学年により学級数+1～2コース展開となっています。基礎的・基本的な内容の定着を図ること、自ら学ぶ、自ら考えるなどの確かな学力を育むことを目的として行っています。同じ課題ですが、コースにより、学習してきたことを振り返る時間をとったり、繰り返し練習問題に取り組んだりします。また、発展的な問題に挑戦したり、説明し合う活動を多く取り入れたりするコースもあります。担任と協力しながら、単元の終わりには、どのコースの子供も着実に力を付けることができるように指導していきます。

## 令和8年度の始業式・入学式について

令和8年度より区内小学校全体で、始業式・入学式を次の日時で行うこととなりました。

○始業式・・・令和8年4月7日(火)午前

○入学式・・・令和8年4月8日(水)午後

それに伴い、春季休業日は4月6日までとなり、新6年生に協力をお願いした前日準備も行わないこととなります。

令和8年度の始業式・入学式の日について、各学年の登下校時刻や給食実施日については、改めてお知らせします。よろしくお願ひします。

